

SUIVEZ LE GUIDE

Visite avec l'habitant

TOURISME Des Bordelais proposent, bénévolement, de faire découvrir la ville autrement. L'idée : sortir des sentiers battus

BORDEAUX 24/8/12

PORTRAIT DE GUIDE

Retrouvez sous cette rubrique des portraits de passionnés de la ville ou de ses monuments qui vous font profiter de leurs secrets

EMMANUELLE MESPLÈDE

gironde@sudouest.fr

La visite commence généralement devant le plan de Bordeaux installé au bout du cours Georges-Clemenceau, sur la place Tourny. Là, le greeter (1) Adrien Maulay, fondateur du site bordeaux-greeters.fr, présente les quartiers de la ville à ses visiteurs.

Un greeter, c'est avant tout une personne qui « aime se promener ». Ces sortes de guides bénévoles font visiter des quartiers de leur ville à des touristes qui souhaitent appréhender l'endroit différemment. « On se focalise plus sur la culture et la vie des

quartiers, que sur une visite de patrimoine », explique Adrien Maulay. Le but n'étant absolument pas d'empiéter sur les tours proposés par l'office de tourisme : « Je pense que les deux se complètent bien ; nous, on souhaite proposer autre chose, partager nos bons plans, des choses plus personnelles », ajoute le greeter.

Montrer des contrastes

Il y a trois ans et demi, le jeune homme de 31 ans, originaire de Paris, arrive à Bordeaux. Il constate qu'aucun service de ce genre n'est proposé dans la ville ; déjà en contact avec les greeters de Nantes, il décide de se lancer dans l'aventure il y a un an et demi. L'hiver dernier, il crée le site Internet, et la machine se met en marche. En huit mois, il enregistre une dizaine de visites à son compteur. Le public est assez jeune pour le moment, avec une moyenne d'âge autour de 25 ans.

Ce qu'Adrien Maulay aime dans cette activité, c'est « montrer des cho-



Adrien Maulay et Leslie, jeune recrue de l'équipe des greeters de Bordeaux. PHOTO EMMANUELLE MESPLÈDE

ses aux gens, faire des petits circuits et mettre en avant des contrastes d'architecture, pour dépasser les préjugés de « Bordeaux la bourgeoise », qui certes existe, mais ne se résume pas qu'à ça ».

Les visites proposées se font en marge de sa profession. Et l'équipe de greeters de Bordeaux compte actuellement quatre membres, des étudiants en majorité. Pour en faire partie, une cotisation annuelle de cinq euros est demandée. Alors si vous êtes amoureux de votre ville, n'hésitez plus, les greeters recrutent !

Son « Top trois » à Bordeaux

■ L'endroit qu'Adrien Maulay préfère à Bordeaux c'est **LE MARCHÉ DES CAPUCINS**. « Je trouve le lieu joli, la Halle, et puis l'influence de la mer se retrouve dans les produits, mélangée à celle du Sud-ouest mais on y retrouve aussi la culture espagnole. Pour moi, ça représente vraiment Bordeaux en terme de vie, et on ne retrouve ça nulle part ailleurs en France. » En numéro deux, le

greeter place **LE RESTAURANT L'ESTACADE**, quai de Queyries, sur la rive droite pour « sa bonne bouffe et surtout la plus belle vue de Bordeaux ». La rive gauche s'y montre en effet sous son meilleur jour.

Dernier endroit mais non le moindre, **LA PLACE FERNAND-LAFARGUE**, « pour son calme la journée, et la bonne ambiance de ses bars le soir ».